
（議長） 
次に、「小林議員」の発言を許可いたします。 
「小林議員」 

 
「小林議員」 
 おはようございます。第１問目。今回２問質問させていただきたいと思いま

す。 
 まず１つ目ですが、「住宅リフォーム等の助成について」。住宅改修等、主要

施策である住民が安心して暮らせる生活環境作りについてお尋ねします。 
北海道の各自治体でリフォーム促進やバリアフリー改修、耐震改修、さらに

はエコリフォームへの補助事業など、独自に基準を設けて取り組みが増えてい

る自治体が増えていると聞いております。何らかの補助事業を行っている北海

道の各自治体数や、取り組み状況等についておわかりの範囲で教えていただけ

ればと思います。 
 また、発注先が地元業者とする事によって、町内への経済波及効果も高いと

聞いております。町長はどのような認識でおられるのか。町財政も大変厳しい

事は認識していますが、地域経済を活性化する為にも必要な施策であり、町長

の実行力に期待するものであると思いますが、いかがでしょうか。 
 
（議長） 
 「町 長」 
 
「町 長」 
 小林議員から「住宅リフォームの助成について」のご質問でございます。 
 議員お尋ねの地方公共団体における住宅リフォーム支援策に関する道内の調

査結果でありますが、北海道内では９２の自治体がリフォーム促進やバリアフ

リー改修、耐震改修、エコリフォーム等に補助事業を導入している状況であり

ます。その中で住宅リフォーム助成制度に絞ってみますと、４５の自治体が助

成制度を導入。市を除いて町村のみに絞りますと、３０町村が導入している状

況であります。なお、檜山管内においてはせたな町が今年度住宅リフォーム支

援策を導入している状況であります。 
 また、導入している町村の財政状況を分析したところ、財政力や計上収支、

実質公債費など、すべてにおいて江差町より優れている実態であります。しか

し、議員ご指摘の通り、制度の導入によって地域経済、とりわけ建築業者への

波及効果は期待できるものと考えておりますが、現在おかれている江差町の財

政力を考えた場合に、制度導入にあたっては時期尚早と考えておりますのでご



理解いただければと思います。以上です。 
 
（議長） 
 「小林議員」 
 
「小林議員」 
 やはりあの、効果はあると。経済効果はあるという事で、それとかんがみて

町の財政状況がなかなかすべての要求には答えられないんだという様な事だと

思います。引き続きですね、ぜひ町も前向きにですね、いくつかの施策その中

でリフォーム問題、考えていただきたいという風に思います。 
２番目の「新幹線開業を見据えた環境整備について」１点お尋ねしたいと思

います。 
 ２０１５年の北海道新幹線の函館開業に合わせ、江差町においても色々と準

備が進められている事と思います。そんな中で「民泊」を重視した取り組みが

必要ではないかと考えております。この民泊先が案内ボランティアを兼ね、江

差や南檜山の歴史や文化を紹介できる、また一定の水準で地元の食材を使った

料理も提供出来るなど、江差の魅力を十分に知ってもらう上でもこういった政

策、一軒一軒が特色をもった受入れが可能となる様な「民泊」の導入は、非常

に今後の町の在り方を巡っても必要なんではないかという風に思います。一か

らの開業指導も含め、町としてもサポートすべきと考えますが、現時点でいか

がなものでしょうか。 
 
（議長） 
 「町 長」 
 
「町 長」 
 函館新幹線開業を見据えた、宿泊施設の民泊についてのご質問であります。 
まず、２０１５年開業予定の函館新幹線でございますが、開業となることで地

域への観光客の増加が期待できるとともに、経済の活性化に繋がるものと期待

するところであります。今からその効果が最大限発揮できるよう、受入体制の

整備を講じておく必要があろうと考えておるところであります。 
当町の宿泊施設における受入可能軒数は１０軒で、収容総員約３２０人とな

っており、特に８月の姥神大神宮祭典や９月の江差追分全国大会時において満

員となり、宿泊不足が生じ、この事が当町観光推進の上での大きな課題の１つ

になっております。 
このような状況から先の８月１７日に開催いたしました臨時会におきまして、



「歴史文化等体験民泊調査事業」という事で、既存の宿泊業者の経営を圧迫し

ない前提で江差追分全国大会開催期間に限定し、この調査事業を実施する事で

議決を頂戴したところでございます。 
町内の現状における今後の宿泊施設関係の建設等は見込み薄な事から、今回

の実証実験的事業を実施してみて、受入側及び宿泊者側のご意見等を拝聴しな

がら、今後の当町における一般家庭での民泊の在り方等について検討して参り

たいという風に思っておりますので、ご理解をいただければと思います。以上

です。 
 
「小林議員」 
 ありがとうございます。終わります。 
 
（議長） 
以上で、「小林議員」の一般質問を終わります。 

 １１時１０分まで休憩いたします。 


